
據悉，此次徵集活動由中國政府網聯合
人民網、新華網等20家網絡媒體和平

台共同發起。網民可登錄中國政府網、國務
院客戶端，以及各相關網站和平台留言，部
分有較高參考價值的建言將轉送《政府工作
報告》起草組。板塊還會展示其他網友
「說」了什麼。

「讓網絡多跑路 讓群眾少跑腿」
此次徵集活動設有辦事服務、營商環境、
教育、醫療、養老、住房、創業就業、社會
保障、居民收入、經濟政策、生態環保、精
準脫貧、科研創新、對外開放、新型城鎮
化、物流交通、農業農村、生活消費、文化
體育等20類話題。網友們反響熱烈，活動
上線2個月，收到各渠道報送的網民建言已

超過20萬條。
「在河北廊坊辦的港澳通行證，想在廣東
深圳續簽。到了出入境大廳被告知需要預
約，不允許外省的在自助機續簽，非常浪費
時間，望相關部門重視！」有網友關注港澳
通行證辦理問題，建議進一步簡化港澳通行
證異地續簽。另有網友希望，身份證、駕
照、醫保卡、社保卡、港澳通行證、台灣通
行證等各類證件均可網上預約辦理。讓網絡
多跑路，讓群眾少跑腿。
醫療也是網友們關心的問題。有網友留

言，「2018年國家納入醫保的17種抗癌
藥，甘肅省武威市雖稱可以報銷，但必須住
院才能開藥。我所用的安羅替尼和克唑替尼
是口服藥，不用住院。希望不住院也能在醫
院買到報銷藥。」有外國網友提出，外國人

無法預約掛號。希望相關部門研究改進網上
預約掛號、查詢系統及醫院現場預約系統，
方便在華的外國人就醫。

「加強教育監管 避免兒童傷害」
網友關於教育公平的留言也很多。「加強對

『快慢班』『差生班』的監管，減少孩子的心
理陰影。」「希望農村能夠建立閱覽室，在家
長們幹農活的時候，給孩子們一個看書的地
方，遠離手機和網絡。」「希望設立更多的公
立幼兒園，適時劃入到義務教育。同時，加強
監管，避免傷害兒童現象再次出現。」
很多網友關注社會保障問題，「作為一名

『外賣小哥』，我特別關注自身的職業風險
保障問題。一旦發生交通事故，特別是致殘
致死時，外賣小哥的職業傷害由誰來買

單？」「希望國家能出台延長產假的政策，
調整產假至孩子滿1周歲，給予想生二胎的
家庭更多的政策關懷。」「社保卡也應『全
國一卡通』，方便農民工。」
還有的網友想了解創業就業方面的政策，

「希望能夠出台相關女性創業或者就業政
策，減少女性工作壓力。」
據悉，自2014年「我向總理說句話」欄
目開辦以來，至2018年3月，有超過200萬
的網友在該欄目實名留言，累計留言超過
5.41億字，一些好的意見建議被直接送到了
總理的辦公桌上。在2018年《政府工作報
告》中，有54個方面的表述充分吸收了網
民建議。參與留言的山西「快遞小哥」李朋
璇作為網民代表走進中南海，參加了李克強
總理主持召開的座談會。
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「我向總理說句話」
留言破20萬

涉教育醫療營商等涉教育醫療營商等2020話題話題 優秀建言將寫入政府工作報告優秀建言將寫入政府工作報告

香港文匯報訊 據新華社報道，全
國兩會即將啟幕。昨日，全國政協委
員陸續報到，準備出席將於3日開幕
的全國政協十三屆二次會議。
京外的全國政協委員正陸續抵京並

向大會報到。昨日16時許，來自四川
的全國政協委員搭乘CA4197次航班
抵達北京首都機場。17時許，隨着
G516次列車駛入北京西站，來自湖北
的全國政協委員抵達北京。
2019年是新中國成立70周年，是全

面建成小康社會、實現第一個百年奮
鬥目標的關鍵之年。脫貧攻堅和民生
話題，成為不少委員共同的關注點。
「我很關注深度貧困地區的脫貧問

題，尤其是衛生健康脫貧。要防止脫
貧人口因病返貧，最關鍵的環節就是
加強衛生人才的培養。」全國政協委
員何延政說。
「我長期關注加強社區家庭醫生服

務體系建設，來北京之前我們也在社
區醫院和縣級以下醫院做了很多調
研。期望通過我們的提案，能切實增
強社區家庭醫生服務，緩解群眾看病
難、大醫院人滿為患等問題。」全國
政協委員章曉聯說。
3月的北京，春和景明。在會議期

間，肩負莊嚴使命的2,000多名全國
政協委員將匯聚北京，建言資政、凝
聚共識，聚焦發展、共商大計。

3月2日兩會看點
下午：

■2019全國兩會舉行首場發
佈會

■全國政協十三屆二次會議新
聞發言人郭衛民答中外記者
提問

■香港文匯報記者 張帥 整理

Madan Mohan Saraff（印度）：對於在中國讀本

科和研究生的印度年輕人來說，能夠使他們了解相

關的工作機會和規定是非常有幫助的。最好是用中

文和英文，提供各種專業相關信息，如臨床醫學、

護理、製藥、計算機工程、工商管理等。

James De Burghe（英國）：中國已經在發展新產

業和科學創新方面取得了巨大成就。新一代的中國

畢業生受過良好的教育，具備知識和靈感來推動中

國的發展。現在的關鍵是提高管理知識和技術，讓

年輕一代發揮最大潛力。

Lucas Gualda（阿根廷）：我有生以來第一次到訪

中國，是參加文化交流青年漢學家的訪學項目。非

常感謝（文化和旅遊部）青年漢學家訪學項目，讓

我在美麗的北京和貴州度過了三周。在西方，我

們錯誤地認為中國只有一個民族，其實

不是。建議這樣的訪問項目能夠繼續辦

下去，這非常有助於外國人更好地理解

中國。

■香港文匯報記者 江鑫嫻 整理

外
國
網
友
也
建
言

海外聚焦兩會：
冀中國為世界帶來新機遇

香港文匯報訊 據中新社報道，全國
政協十三屆二次會議首場新聞發佈會
將於今日舉行。為許多媒體記者所熟
悉的郭衛民，將首次以政協大會新聞
發言人的身份亮相。
自1983年全國兩會首次舉行新聞發

佈會至今30餘年間，先後有14位政協
大會發言人走上發佈台，他們各具特
點，也給人們留下許多難忘印象。郭
衛民1958年出生於上海，1989年從中
國人民大學國際政治系獲碩士學位。
1996年開始，在中共中央對外宣傳辦

公室、國務院新聞辦公室先後任副處
長、處長、副局長、局長、副主任等
職務。其間，曾援疆、赴美國斯坦福
大學學習，並擔任北京奧運會新聞發
言人等。自2012年起，任國新辦新聞
發言人，並曾擔任中共十九大新聞發
言人。
2018年12月24日，十三屆全國政協

第十四次主席會議，確定全國政協委
員、全國政協外事委員會委員郭衛民
為全國政協十三屆二次會議新聞發言
人。

2019年即將迎來新中國成立70周年
華誕，人民政協也將慶祝成立70周
年。「人民政協成立70年來，發揮的
作用是很特殊的。」作為政協委員，
郭衛民對政協70年的發展歷史有着清
晰了解，也希望媒體能深入挖掘、傳
播政協故事。
首次作為政協大會發言人，郭衛民坦

言，要在有限時間內把媒體關心的問題
講清楚，同時確保嚴謹和準確，是一項
不小的挑戰。為此，他和團隊新年伊始
即進入緊鑼密鼓的準備之中。

政協今日發佈會 新任發言人亮相

香港文匯報訊 （記者 江鑫嫻 北京報道）教育、醫療、社保、

就業……網民可在「我向總理說句話」欄目中說說對政府工作的看法和建

議，還有機會寫入《政府工作報告》。據中國政府網消息，2019「我向總理說句話」網

友建言徵集活動設有辦事服務、營商環境、教育、醫療、創業就業等20類話題，網友反響熱

烈，各渠道報送的網民建言已超過20萬條，其中不乏在中國讀書、就業、交流的外國網友。

另外，網友還可通過2月28日上線的國務院客戶端微信小程序，給總理留言。

全國政協委員陸續抵京
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■2019「我向總理說句話」徵集活動目前已徵得網友建言逾20萬條。 網絡截屏

今年是新中國成立70周年，也
是決勝全面建成小康社會關鍵之
年。近日來，海外專家學者高度
關注今年中國兩會，期待兩會釋

放更多積極信號，中國出台更多新政策，為世
界繁榮發展帶來更多新機遇。

美國伊利諾伊理工大學斯圖爾特商學院經
濟學教授哈伊里·圖爾克十分關注兩會經濟議
題。他說，中國是世界第二大經濟體，是全球
經濟增長主要動力源之一。中國經濟發展對世
界各國，特別是亞洲和非洲地區發展至關重
要。中國發展舉世矚目，其發展模式給很多發
展中國家帶來啟示。

美國聖托馬斯大學休斯敦分校教授喬恩·泰
勒說，過去幾年，中國取得的成就令人矚目，
這其中包括嫦娥四號探測器成功着陸月球背
面、C919 國產大型客機首飛、移動支付服
務、量子科技研究以及「一帶一路」建設等。
此外，中國還在司法、教育、環保等領域作出
重大改革，取得驕人成就。「我很關心中國將
會在就業、內需、金融市場、外貿以及國內與
外來投資等領域採取哪些政策和措施來確保經
濟持續健康發展。」

關注「帶路」期待更多舉措
澳洲悉尼大學商學院教授漢斯·亨德里施克

積極評價中國實施的供給側結構性改革。他
說，供給側結構性改革是中國近年來一直在堅

定不移推行的經濟政策，中國正在實現基礎設
施現代化，這為國際合作創造出更多機遇。

俄羅斯高等經濟學院東方學教研室主任阿
列克謝·馬斯洛夫認為，中國通過改革開放，
取得巨大發展成就，中國的發展造福本國民
眾，也為世界繁榮發展作出貢獻。中國未來將
如何發展自己，將採取哪些新的策略來更好應
對世界發展中出現的新變化和新挑戰，兩會將
給出答案。

老撾人民革命黨中央辦公廳副主任京培曾
在北京求學並多次訪問中國。他表示，中國在
經濟、科技及其他領域取得優異成績，特別是
在解決貧困問題方面，「貧困人口減少的幅度
和貧困地區生活環境的改善給人留下深刻印
象」。

日本靜岡縣日中友好協會常務理事西原茂
樹表示，他非常關注在經濟下行壓力增大情況
下中國政府制定的相關政策。他還關注「一帶
一路」建設、消除貧困、減少貧富差距以及外
商投資法草案等內容。他期待中國出台更多舉
措，進一步推進與日本等東亞國家的經濟合
作。

南非沃爾特·西蘇魯大學研究員埃里克·曼貢
伊特別關注「一帶一路」以及深化改革擴大開
放等議題，認為這將定義未來中國與世界、中
國與非洲的關係。他還對中國反腐舉措很關
注，因為中國的反腐經驗為非洲提供了有益借
鑒。 ■新華社
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